

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Simpulan dari hasil penelitian sebagai berikut :

1. Karakteristik responden penelitian sebagian besar responden berusia 36-45 tahun (dewasa akhir) sebanyak 27 responden (61,4%), berjenis kelamin perempuan sebanyak 27 responden (61,4%), DIII Keperawatan sebanyak 39 responden (61,4%) dan lama bekerja  $\geq 5$  tahun (72,7%).
2. Penerapan ketepatan identifikasi pasien seluruhnya baik (100%), komunikasi efektif sebagian besar masih kurang (77,3%), peningkatan keamanan obat yang perlu diwaspadai sebagian besar masih kurang (61,4%), Kepastian tepat-lokasi, tepat-prosedur, tepat-pasien operasi seluruhnya baik (100%), pengurangan risiko infeksi terkait pelayanan kesehatan sebagian besar masih kurang (56,8%), pengurangan risiko jatuh pada pasien sebagian besar masih kurang (81,8%). Penerapan sasaran keselamatan pasien oleh Perawat sebagian besar masih kurang (54,5%).

#### **B. Saran**

1. Perawat

Hasil penelitian ini diharapkan dapat meningkatkan wawasan serta kepatuhan Perawat dalam penerapan keselamatan pasien dengan mengikuti pelatihan, terutama dalam peningkatan komunikasi efektif, peningkatan keamanan obat yang perlu diwaspadai, pengurangan risiko infeksi terkait

pelayanan kesehatan dan pengurangan risiko jatuh pada pasien. Perawat juga diharapkan dapat meningkatkan kepatuhan terhadap SPO yang berkaitan dengan prosedur keselamatan pasien sebagai upaya untuk pencegahan dan pengurangan kejadian insiden keselamatan pasien.

## 2. Rumah Sakit

Rumah sakit diharapkan dapat mengadakan pelatihan, baik secara internal maupun eksternal untuk mengembangkan kemampuan tenaga kesehatan dalam penerapan sasaran keselamatan pasien. Rumah sakit dapat membuat kebijakan yang mendukung budaya keselamatan pasien, seperti menetapkan dan melakukan sosialisasi SPO tentang prosedur keselamatan pasien secara kontinue, melakukan supervisi dan evaluasi tentang penerapan prosedur keselamatan pasien secara kontinue. Rumah sakit juga diharapkan dapat memenuhi sarana dan prasara pendukung keselamatan pasien seperti *hand rell*, karpet anti slip dan *wastafel*

## 3. Peneliti selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan dapat melanjutkan dan mengembangkan penelitian ini dengan variabel lain, seperti hubungan penerapan metode TULBAKON dengan kejadian kesalahan pemberian obat pada pasien rawat inap, hubungan kepatuhan kebersihan tangan dengan kejadian phlebitis, hubungan kepatuhan *assessment* ulang risiko jatuh dengan kejadian jatuh pada pasien di rawat inap

